

BOLETÍN No. 185 ->>

El trabajo colectivo, entre las entidades administradoras de la justicia, y la academia, necesario para recobrar la seguridad humana.

Representantes de más de cinco instituciones gubernamentales participaron en mesa de trabajo con investigadores de la UAA.

Es de suma importancia edificar comunidades que convivan en los diferentes sectores sociales, públicos y privados de manera armónica y para ello es indispensable identificar sus necesidades y lograr una verdadera seguridad humana, así lo comentó el rector, Mario Andrade Cervantes al referirse a la presentación de proyectos y Plan de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia para el estado de Aguascalientes (PPSVDEA) de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

El rector comentó también que estos trabajos que se realizan por parte de catedráticos y estudiantes de la UAA, contribuyen en el fomento de una vinculación efectiva con la sociedad que es uno de los retos de la Máxima Casa de Estudios; además de fortalecer los programas y líneas de acción gubernamentales.

Durante la presentación, Daniel Eudave Muñoz, decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, señaló que la seguridad humana no es un tema de armas, sino de vida y dignidad para cada persona, además de la ausencia de temores y carencias, por lo que los diferentes sectores sociales deben realizar un trabajo colectivo para poder atender a la problemática de inseguridad y violencia de la que somos conscientes los ciudadanos.

Durante la mesa de discusión y trabajo con representantes de dependencias del Estado, Eudave Muñoz expresó que a través del Gobierno del estado de Aguascalientes, la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, y la UAA, se busca consolidar un trabajo interdisciplinario e interinstitucional de largo plazo, para beneficiar a la población a través de la prevención multifactorial; pues aunque es importante que los órganos policiales cuenten con herramientas de vanguardia, la base para la concordia es el desarrollo humano integral.

En su momento, Luis Antonio Ocampo Rangel, director de Prevención del Delito y Adicciones, en representación del Secretario de Seguridad Pública del Estado, general Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, expresó a los asistentes que los diferentes niveles gubernamentales están convencidos de que es necesario asegurar el disfrute pleno de garantías constitucionales, con márgenes aceptables de seguridad pública que permitan el libre tránsito de personas y mercancías, estimular la inversión, posibilitar la interacción social y así fortalecer la base del desarrollo sostenible.

De esta forma, destacó las acciones emprendidas por el Estado mexicano a través de planes de acción nacionales y políticas públicas para respaldar estos valores fundamentales e indestructibles para la construcción de mejores condiciones en los diferentes espacios de vida de las personas; ejemplo de ello la vinculación estratégica del Gobierno estatal y sus dependencias con el sector académico, en este caso de forma estrecha con la Máxima Casa de

Estudios del Estado, que generó un diagnóstico y plan de prevención de la violencia y la delincuencia, (PPSVDEA).

Por su parte, Octavio Maza Díaz Cortes, jefe del Departamento de Sociología y Antropología de la UAA, apuntó que se han realizado tres proyectos generales para la Secretaría de Seguridad Pública, con lo que se iniciarán trabajos a partir de los resultados de las investigaciones, mismos que se harán llegar a diferentes áreas gubernamentales para diseñar estrategias de la solución de problemáticas sociales respecto a la seguridad humana.

Asimismo, manifestó que la Universidad Autónoma de Aguascalientes está convencida de participar activamente con diferentes actores de la población y así apoyar al desarrollo integral, incluyente, igualitario de la sociedad en su conjunto; para de esta manera ofrecer mejores estándares de vida a las y los aguascalentenses.

Los proyectos realizados por la UAA son el Diagnóstico y PPSVDEA 2012, la instalación del Observatorio Ciudadano en Seguridad Pública y Gobernanza del estado de Aguascalientes, así como el Proyecto Educativo de Intervención en Violencia Escolar para Secundarias de la entidad. En dichos proyectos participaron más de 20 catedráticos especialistas de las ciencias sociales, económicas, informáticas y demográficas, además de cerca de 50 estudiantes de diferentes programas de licenciatura.

Al respecto, Francisco Hernández Fernández, coordinador operativo de Proyectos de Seguridad Pública de la UAA, explicó que a través de la elaboración de un diagnóstico se lograron diseñar tres ejes estratégicos: el fortalecimiento de la red institucional enfocada a la prevención social del delito y las violencias; mejorar la vinculación interinstitucional para la generación de proyectos y fortalecer las áreas estratégicas de política pública; además del aumento en la organización y participación ciudadana para la regeneración del tejido social.

A partir de ello, se definieron 17 líneas de acción, entre las cuales se encuentra la difusión de los programas de prevención social del delito, educación vial, violencia familiar, salud y derechos sexuales y reproductivos; la creación de grupos de seguimiento y monitoreo de los mismos; otorgar capacitación a los elementos de seguridad pública sobre ciencias jurídico-penales, criminología y victimología; formar servidores públicos con perspectiva de equidad de género; desarrollo económico y empleo; fortalecer y generar redes culturales de grupos vulnerables; así como consolidar las relaciones policía-comunidad.

